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#expression politique
Stabilité et responsabilité
2024 s’achève. La rétrospective 
proposée ce mois permet de 
revenir sur les moments forts de 
notre commune. Elle est faite 
de bons souvenirs, partagés 
par de nombreux Voreppins.

D’un point de vue national cette 
année aura été marquée par 
des moments de joies et d’en-
thousiasme comme cette pé-
riode enchantée que furent les 
Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris, la magnifi cence 
de la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris. Mais 
nous avons aussi vécu la catastrophe du cyclone Chido qui a 
dévasté le département de Mayotte.

Sur le plan politique nous restons marqués par la période 
d’instabilité que nous traversons. Les élections législatives 
post élections européennes ont confi guré une Assemblée 
Nationale sans majorité. 

Nous sommes dorénavant au quatrième premier ministre et 
gouvernement depuis le début de l’année.

Cette confusion génère inquiétudes et interrogations chez 
nombre de nos concitoyens.

À l’heure où la situation budgétaire et économique de la 
France est extrêmement dégradée, emportant de ce fait des 
diffi  cultés sur l’ensemble des collectivités nous sommes en 
droit d’attendre une trajectoire stable et durable.

Rien n’est plus diffi  cile à appréhender que les incertitudes. 
Dans le cadre de l’élaboration de notre budget 2025 qui 
sera voté en début d’année nous avons besoin de connaître 
les modalités de contribution des communes aux eff orts de 
redressement budgétaire national.

Aussi, nous aimerions que nos députés puissent faire preuve 
de responsabilité afi n que les propositions de lois primor-
diales à notre pays soient votées et respectées. 

La stratégie des extrêmes de toujours choisir la confrontation 
plutôt que le compromis est délétère et contribue à éloigner 
les personnes de vie publique et citoyenne.

Travailler le compromis n’est pas une chose facile. Dès lors 
que nous touchons à des sujets qui impactent la vie quoti-
dienne nous rencontrons des oppositions plus ou moins nom-
breuses. Il nous faut alors écouter pour concilier des points 
de vue qui au départ semblent antagonistes.

Sur le sujet du réaménagement de la place Armand-Pugnot 
nous avons à repenser le projet à l’aune des remarques et 
crispations émises.

Concilier les avis issus des ateliers de co-construction sur la 
volonté d’un espace plus convivial, plus apaisé, plus aéré, 
moins minéral, avec un cadre plus adapté aux modes doux 
de déplacement et les craintes de riverains et certains com-
merçants sur les liens avec les rues avoisinantes et la circu-
lation motorisée.

Nous souhaitons à tous et toutes une très belle année 2025. 

Vos élus de Vivons Voreppe 2020

Redynamisation de la place Armand-Pugnot – une concer-tation à « sens unique » ?
Une réunion publique a eu lieu début décembre 
en mairie. Une fois n’est pas coutume, les Voreppins 
étaient au rendez-vous. Et pour cause, le projet 
tel que proposé est loin de faire consensus.…

Au-delà du fond, cet échec auprès des habitants est 
indéniablement aussi un échec de la méthode : 
celle de se donner le temps et les moyens pour 
une vraie démocratie participative impliquant le 
maximum de Voreppins sur les sujets structu-
rants de la commune.

Après la tentative avortée d’une exploitation 
viticole à la Rigonnière, la redynamisation du 
centre-bourg en est un exemple criant : une com-
munication trop pauvre (d’ailleurs, où peut-on
voir le compte-rendu de la réunion publique ?), 
une concertation qui a regroupé peu de par-
ticipants pour que le résultat des ateliers soit 
considéré comme « l’avis des Voreppins », 
des scénarios retenus par la municipalité non 
argumentés, des scénarios alternatifs non étudiés, 

des « invariants » pas expliqués… 

En parallèle, pas une fois, une vue d’architecte ou d’intégra-
tion paysagère de ce que serait la place de demain n’a été 
présentée, afi n de donner envie de s’approprier le projet.

En conséquence, on voit aisément ce que le centre-bourg 
perd (plus de circulation sur d’autres rues, stationnements 
perdus sur la place…), mais comment être séduits par ce que 
l’on pourrait y gagner ? 

Ce ne sont pas des illustrations hors sol et des schémas 
approximatifs qui vont convaincre… A fortiori quand on an-
nonce un planning sur 10 ans pour quelque 8,5 M€ (disons 
10 M€, vu les dérapages budgétaires sur les derniers chif-
frages : centre de loisirs, Arcade, Volouise…). Tout ça pour un 
sens unique, quelques places de parking déplacées, et quoi 
d’autre de visible ?

Tous les ingrédients étaient là pour arriver à une crispation 
des Voreppins.

Alors que l’implication des citoyens est une opportunité de 
faire émerger des idées disruptives et pour la plupart judi-
cieuses, de faire adhérer à une dynamique de changement 
nécessaire, la réfl exion d’un entre-soi aboutit à une impasse 
(dans le cas de la rue Achard, on parlera plutôt de « sens 
unique ») sur l’avenir de la place…

Le planning présenté en fi n de réunion annonce une valida-
tion du scénario opérationnel dès ce mois de janvier, soit dans 
quelques jours. L’attente est très forte sur ce projet et implique 
Voreppe sur le long terme. C’est l’avenir du centre bourg qui 
est en jeu. Cela mérite bien que l’on fasse « pause », que l’on 
remette toutes les données et les enjeux de ce secteur sur la 
table, pour que « la redynamisation du centre bourg » ne soit 
plus un vain mot.
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